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登米市教育委員会６月定例会議 会議録 

会議の名称 令和６年第６回登米市教育委員会６月定例会議 

開催日時 

 

 

令和６年６月２６日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時３５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 佐竹 美香 

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興課長 菊地 武 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 11号 一般事務報告について 

議案第 26号 登米市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

議案第 27号 登米市いじめ防止対策調査委員会委員の委嘱について 

議案第 28号 米山地域学校再編実施計画の変更について 

会議結果 報告第 11号 報告 

議案第 26号 決定 

議案第 27号 決定 

議案第 28号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 ただ今から、令和６年第６回登米市教育委員会６月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、1 番 髙橋委員、２番 小野寺委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 11号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和６年５月 21日から 

令和６年６月 25 日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

図書館構想を昨年度改定した。市の視聴覚センターは、図書館と一

緒にする等どんな話し合いがなされているか。 

 

メディアセンターのように、映像も図書館で見られるようにしたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 11号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

日程第２、議案第 26号「登米市いじめ問題対策連絡協議会委員の委

嘱について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

全員新任のようだが、その理由は。 

 

役員改選のため、新任の方が選任された。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 26号「登米市いじめ問題対策連

絡協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 26号「登米市いじめ問題対策連

絡協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 

 

日程第３、議案第 27号「登米市いじめ防止対策調査委員会委員の任

命について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

対象となる事例がなければ開催しない会議か。 

 

年２回会議を行い、様々な情報交換を行う。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 27号「登米市いじめ防止対策調

査委員会委員の任命について」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 27号「登米市いじめ防止対策調

査委員会委員の任命について」、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第４、議案第 28 号「米山地域学校再編実施計画の変更につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 



- 4 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

安部学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

安部学校再編

推進室長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

猪股学校教育

課長 

 

大久保委員 

 

猪股学校教育

課長 

 

大久保委員 

 

猪股学校教育

課長 

 

髙橋委員 

 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

開校が１年遅れた理由は。 

 

令和８年度中に校舎は完成するが、公民館と体育館を解体し外構と

グラウンド整備が令和８年度となることから、令和９年４月開校とす

るもの。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 28号「米山地域学校再編実施計

画の変更について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 28号「米山地域学校再編実施計

画の変更について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

次に課長等報告に入ります 

 課長等報告（１）「登米市立小・中学校のプール施設のあり方につい

て」、事務局より説明願います。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

プール授業や夏休みのプールはどうなるか。 

 

授業は各学年 10 時限あり６月下旬から行うが、暑さ指数がありな

かなか出来ていない。 

 

夏休み期間中はプールはないのか。 

 

使えるプール今まで通り行う。使えない学校は、市民プールや近隣

の学校のプールを共同利用して、夏休みのプールを行う。 

 

今後プールが壊れたら、このように進めると言う事か。 

 

その通り。 

 

 

統合のプールは古いプールを使う。新規のプールは作らないのは理

に適っている。 

ただし、小学校と中学校を同じ扱いとしてよいものか。中学校なら
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

髙橋委員 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

須藤委員 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

須藤委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

阿部次長兼教

可能であるが小学校低学年では難しい。この方針は決定事項となるの

か、難しいのでないか。 

 

方針はこれから決めていく。再編の際はプールを新設しない。移動

は 15分 10km以内で、授業２時限を充てる。民間プールや市民プール

の利用を検討していきたい。 

プールを新設しない学校の夏休みのプールは、スクールバスを運行

し市民プールを利用する。 

 

これからの学校プールの考え方に対して意見を頂くため、本日頭出

ししたもの。今後、モデル校を決め、令和７年度実証実験して行きた

い。 

 

今後の学校プールの整備方針について賛成である。夏だけでなく長

い期間で授業ができるのが良い。 

 

プール授業が年中取扱いとするのは良い。小学校低学年のパス移動

は時間的な面を考慮すべき。 

 

内容は理解する。移動時間や複数クラスの移動、バスの手配等には

課題がある。また、古いプールのメンテナンス、中学校プールを使う

場合の小学校低学年の規格、市民プール等へ遠い学校は改修した方が

良いと感じる。 

 

東和小学校は、中学校プールを小学生が使うよう改修している。米

山地域と南方地域は市民プールまで３～５km 圏内となる。市民プー

ルに行けない学校は、共同利用する。 

 

米山地域の小学校プールは作るのか。 

 

これまでお示ししてきた計画では、プールを建設する内容であっ

た。米山や南方の今後の学校整備を考慮し、市として学校プール整備

のルールを決め進めることとしたい。米山は計画からプールを除く方

向で進める。 

 

プール授業は、プールでしなくてはならないものではない。皆で知

恵を出して考えて行くべき。 

 

プールの塗装は劣化すると、人体に入ると悪影響が出る。劣化した

プールの修繕には配慮を頂きたい。 

 

学校プールについては、教育長部会でも話題になっている。代用可

能なものがあれば集約していく考え方が多い。水泳は陸上でも授業は

可能である。最適な方法を見つけていきたい。議論のスタートと捉え

ていただきたい。 

ほかに質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「登米市立小・中学校

のプール施設のあり方について」は、以上といたします。 

 

課長等報告（２）「（仮称）東部学校給食センター建設事業について 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

育総務課長 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

事務局から説明をお願いします。 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（２）「（仮称）東部学校給

食センター建設事業について」は、以上とします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和６年７月 26日（金）午後 1時 30分の開催でお願いし

たいと思います。 

 

 令和６年７月 26日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和６年７月

26日（金）に行うことで決定します。 

 

午後２時 35分、閉会を宣言します。大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後２時 45分まで１０分間休憩することとします。 

（休憩 午後２時 35分～午後２時 45分） 

 

その他 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）５月生徒指導状況について 

（２）令和６年度東部採択地区調査員の委嘱について 

（３）津山地域の小学校統合に関するアンケート結果について 

（４）第 15回全日本マスターズレガッタについて 

（５）第 33回河北レガッタ 2000について 

（６）市指定文化財について 

（７）第１回とめ伝承芸能まつりについて 

（８）登米懐古館企画展について 

（９）令和６年登米市議会定例会６月定期議会一般質問について 

 

散会時間、午後３時37分 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和６年   月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

         委 員               ㊞ 
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その他の概要 

（１）５月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和６年度東部採択地区調査員の委嘱について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（３）津山地域の小学校統合に関するアンケート結果について（安部学校再編推進室長 説明） 

（４）第 15回全日本マスターズレガッタについて（守屋生涯学習課長 説明） 

（５）第 33回河北レガッタ 2000について（守屋生涯学習課長 説明） 

（６）市指定文化財について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（７）第１回とめ伝承芸能まつりについて（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（８）登米懐古館企画展について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（９）令和６年登米市議会定例会６月定期議会一般質問について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 

 


